



NEWSLETTER

25 de julio de 2025 | Núm. 1230

1 MEDIO AMBIENTE

2 SOSTENIBILIDAD

3 INDUSTRIA

4 INMIGRACIÓN

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

AGENDA

CURSO DE VERANO SOBRE LA LEGISLACIÓN EN MATERIA DE IA, DIGITAL Y TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN EN LA UE

Fecha: 15-19.09.2025

Este curso proporcionará una introducción exhaustiva a la legislación europea en materia de tecnología de la información y derecho digital. Se hará hincapié en las tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial y el Internet de los objetos, así como en las iniciativas de la UE sobre acceso a los datos en el entorno digital.

CONFERENCIA SOBRE EL PACTO RURAL: 'DE LA VISIÓN A LA ACCIÓN: POTENCIAR LAS ZONAS RURALES PARA EL FUTURO

Fecha: 16-17.09.2025

El evento ofrecerá dos días de trabajo en red y facilitará los intercambios para promover la visión rural 2040, actualizar el Plan de Acción Rural y orientar las acciones del Pacto Rural y las políticas futuras.

JORNADAS EUROPEAS DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN 2025

Fecha: 16-17.09.2025

La sexta edición de este evento emblemático de la Comisión Europea reunirá a responsables políticos, investigadores, líderes empresariales y la comunidad innovadora en general

La UE impulsa la “simplificación” de la legislación ambiental

La Comisión Europea lanza consulta para simplificar normas ambientales, reducir trámites y mantener altos estándares de protección y salud

La Comisión lanzó el martes 22 de julio una consulta pública con el objetivo de simplificar la legislación medioambiental y reducir las cargas administrativas a nivel de aplicación.

La próxima propuesta omnibus sobre medio ambiente reunirá una serie de medidas destinadas a simplificar la legislación ambiental en relación con la economía circular, las emisiones industriales y la gestión de residuos.

El objetivo es identificar las políticas medioambientales de la UE que puedan simplificarse realmente para los operadores, sin comprometer los objetivos ambientales de la Unión ni la protección de la salud humana.

La Comisión busca aportaciones de las partes interesadas sobre cómo hacer que la legislación ambiental de la UE sea más rápida, sencilla y económica de aplicar, facilitando así la actividad de las empresas europeas. Las medidas pueden incluir:

- La racionalización de las obligaciones administrativas.
- La eliminación de requisitos de información duplicados
- La promoción de la digitalización de los informes
- La resolución de los desafíos relacionados con los permisos.

La Comisión también está examinando la legislación medioambiental para identificar los actos legislativos con potencial de simplificación

para debatir cómo la investigación y la innovación impulsan la competitividad, la sostenibilidad y el liderazgo industrial de Europa.

- [EUREGIONSWEEK2025](#)

Fecha: 30.09.2025

La Semana Europea de las Regiones se celebrará en Bruselas del 13 al 15 de octubre de 2025. Esta representa una oportunidad única para formar parte de una comunidad comprometida con la construcción de un futuro más inclusivo, sostenible y resiliente para Europa, en línea con los objetivos de la política de cohesión de la UE. El programa incluye más de 200 actividades, entre ellas sesiones de alto nivel, talleres temáticos e iniciativas interactivas organizadas en torno a tres grandes ejes: Cohesión y crecimiento para el futuro, El derecho a quedarse y Ciudades construyendo el mañana. Los interesados pueden consultar el programa, crear una agenda personalizada y registrarse antes del **30 de septiembre de 2025** en la página oficial del evento.

CONVOCATORIAS

[BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS](#)

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

administrativa, y analizará las sugerencias recogidas en los procesos de consulta actuales y anteriores. Se anima a todas las partes interesadas a participar a través del portal "Have Your Say". El periodo para enviar comentarios sobre esta Convocatoria de Evidencias estará abierto hasta el 10 de septiembre.

La Comisaria de Medio Ambiente, Resiliencia Hídrica y Economía Circular Competitiva, Jessika Roswall, quien lidera esta iniciativa, declaró que su objetivo es recopilar aportaciones de las partes interesadas y de la ciudadanía sobre cómo simplificar la legislación medioambiental sin comprometer nuestros altos estándares medioambientales.

Esta iniciativa está alineada con otras claves de la UE, como la Brújula de la Competitividad (Competitiveness Compass), que establece el objetivo de reducir la carga administrativa al menos un 25 % para todas las empresas y al menos un 35 % para las pequeñas y medianas empresas (pymes).

La Brújula también aboga por acelerar los procesos de concesión de permisos en sectores que están en transición hacia una economía limpia y digital en la UE.

En su programa de trabajo para 2025, la Comisión anunció una serie de medidas destinadas a abordar normas superpuestas, innecesarias o desproporcionadas que suponen obstáculos para las empresas de la UE. Conjuntamente, estas medidas buscan reducir la carga administrativa en un 25 %, y en un 35 % para las pymes, antes del final del mandato de la Comisión en 2029.

CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO

Plazo: 31.07.2025

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea.

INNOTEXT – INICIATIVA DE NEXT GENERATION TALENTS

Plazo: 31.07.2025

La iniciativa InnoNext fomenta el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, los aspirantes a innovadores y los startups a través de prácticas de innovación totalmente financiadas.

ENVELOPE 1 CONVOCATORIA ABIERTA

Plazo: 31.07.2025

El proyecto ENVELOPE lanza oficialmente su primera convocatoria abierta, que ofrece a terceros experimentadores una oportunidad única de acceder a los bancos de pruebas ENVELOPE y obtener financiación para avanzar en la experimentación 6G y validar casos de uso verticales. El proyecto ENVELOPE es una iniciativa de Horizonte Europa dedicada a transformar la arquitectura 5G en un marco vertical orientado a casos de uso de movilidad conectada y automatizada (CAM).

La Comisión Europea reprende a 26 Estados por retrasos en las reglas para energías renovables

La Comisión Europea abre procedimientos contra 26 Estados miembros por retrasos en aplicar la normativa que acelera la implantación de energías renovables en todos los sectores

La Comisión Europea ha lanzado un contundente aviso a la mayoría de los países miembros tras detectar que 26 Estados de la Unión no han completado la transposición de la Directiva (UE) 2023/2413, adoptada en 2023, destinada a reforzar la promoción de las energías renovables. En respuesta, Bruselas ha iniciado procedimientos de infracción al enviar cartas de requerimiento formal a países como España, Alemania, Francia, Italia y Países Bajos, entre otros. Únicamente Dinamarca notificó plenamente la incorporación de la normativa según el plazo legal.

La directiva en cuestión debía haber sido plenamente trasladada a las legislaciones nacionales antes del 21 de mayo de 2025. Además, algunas disposiciones esenciales sobre procedimientos de permisos ya debían estar vigentes desde el 1 de julio de 2024. El marco legal tiene como objetivo acelerar el despliegue de las energías limpias en todos los sectores económicos: desde la electricidad hasta ámbitos más rezagados como la climatización, los edificios, el transporte y la industria.

Entre las principales novedades figuran el fortalecimiento de los sistemas de garantías de origen, la promoción de la electrificación y el hidrógeno renovable, así como nuevas salvaguardas para la producción

DEVELOP CONVOCATORIA ABIERTA

Plazo: 31.07.2025

La convocatoria Develop tiene como objetivo financiar proyectos de innovación aplicada a pequeña escala que ofrezcan soluciones digitales basadas en el lugar para abordar los retos rurales y urbanos identificados en las regiones piloto de PoliRuralPlus. Estos proyectos también contribuirán al avance técnico de la plataforma y el ecosistema PoliRuralPlus.

CONSULTA PÚBLICA TURISMO SOSTENIBLE

Plazo: 15.08.2025

La nueva estrategia se basará en la Ruta de Transición para el Turismo (TTP) y la Agenda Europea para el Turismo 2030 (3), al tiempo que abordará una serie de desafíos y prioridades que han cobrado importancia en los últimos años.

Este estudio tiene como objetivo consultar a todas las partes interesadas del ecosistema turístico en relación con la nueva estrategia.

SEGUNDA CONVOCATORIA DE PATHWAYS2: RESILIENCE PARA REGIONES Y COMUNIDADES

Plazo: 15.08.2025

El proyecto Pathways2Resilience (P2R) pretende aumentar la resistencia de las regiones y comunidades europeas frente al cambio climático. Se seleccionarán 61 nuevos sub-beneficiarios para la cartera P2R, que recibirán un apoyo

sostenible de bioenergía. También se establecen metas más ambiciosas o reforzadas para sectores con menor ritmo de descarbonización.

Por el momento, los 26 países reciben un plazo de dos meses para remitir una respuesta satisfactoria, completar la transposición y comunicar sus avances a la Comisión. De no cumplirse estos requisitos en el plazo fijado, Bruselas podría emitir un dictamen motivado que abriría la puerta a procedimientos ante el Tribunal de Justicia de la UE.

La puesta en marcha de esta legislación resulta esencial para acelerar la implantación de energías limpias originadas en Europa, reducir las emisiones de gases de efecto invernadero del sector energético—responsable de más del 75% de las emisiones totales europeas—y reforzar la seguridad e independencia energética del continente. La Comisión subraya que, además de contribuir a los objetivos climáticos, la correcta aplicación de la directiva permitirá abaratar el coste de la energía y mejorar la competitividad de la economía europea en un contexto global cada vez más desafiante.

Esta acción marca un recordatorio serio de que la agenda verde de la UE requiere una respuesta rápida y coordinada a nivel nacional, manteniendo la presión para que ningún Estado miembro retrase los compromisos colectivos fundamentales para la transición ecológica europea.

financiero de hasta 210.000€, junto con un programa de desarrollo de capacidades en los marcos P2R para un total de 18 meses de apoyo. Pathways2Resilience seleccionará a los solicitantes en función de su vulnerabilidad y diversidad para alcanzar una cartera representativa de 100 regiones europeas que trabajen por la adaptación al clima en cada uno de sus contextos únicos.

FORWARDS

Plazo: 24.08.2025

FORWARDS es un proyecto de Horizonte Europa que creará un prototipo del Observatorio ForestWard, una herramienta paneuropea de seguimiento y evaluación que ayudará a demostrar el impacto del cambio climático en los bosques y orientará la toma de decisiones para una gestión forestal práctica.

APLICAR LA IA: GENIA PARA LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

Plazo: 02.09.2025

Como parte de la Estrategia Aplicar la IA de la Comisión Europea, nueva convocatoria de propuestas en el marco del Programa Europa Digital 2025-2027 para financiar hasta cuatro proyectos piloto de IA generativa (GenAI) para las administraciones públicas. La convocatoria tiene un presupuesto total de 21 millones de euros (5-7 millones de euros por proyecto).

La Comisión Europea refuerza la protección de los trabajadores frente a sustancias químicas peligrosas

La nueva revisión de la directiva europea amplía sustancias reguladas, fija límites más estrictos y protege sectores clave como la soldadura

Durante julio de 2025, la Comisión Europea ha presentado una propuesta para reforzar la protección de los trabajadores frente a la exposición a sustancias químicas peligrosas. Esta medida, que constituye la sexta revisión de la Directiva sobre agentes carcinógenos, mutágenos y reprotóxicos (CMRD), establece límites nuevos y más restrictivos de exposición para varios compuestos y amplía el alcance de la normativa para abarcar nuevos riesgos presentes en sectores clave de la industria europea. La revisión incorpora límites obligatorios de exposición para:

- Cobalto y compuestos inorgánicos: Muy empleados en la producción de baterías, imanes y metales duros. Los nuevos valores límite son 0.01 mg/m³ para partículas inhalables y 0.0025 mg/m³ para partículas respirables más finas. Habrá límites transitorios más holgados durante seis años para permitir la adaptación de la industria.
- Hidrocarburos aromáticos policíclicos (PAHs): Presente en la industria pesada (acero, hierro, aluminio) y en humos de soldadura. El límite propuesto es 0.00007 mg/m³, con un valor temporal doble durante seis años para facilitar la transición en los sectores más impactados.

PREMIO EUROPEO DE LAS ABEJAS 2025

Plazo: 06.09.2025

El European Bee Award otorgará un premio de 4.000 euros y un diploma de reconocimiento al mejor proyecto tecnológico que contribuya a la protección de abejas y otros polinizadores en Europa. A través de esta convocatoria, se busca promover soluciones innovadoras que reduzcan el impacto de las prácticas agrícolas sobre la biodiversidad.

EIT: CONVOCATORIAS DE BECAS Y CURSOS DE MÁSTER 2026

Plazo: 10.09.2025

Esta convocatoria se centra en una serie de áreas de actividad específicas destinadas a cumplir los objetivos de la Escuela de Maestría en Movilidad Urbana del IET y la Beca de Innovación y Emprendimiento (I&E) en Movilidad Urbana del IET.

CONVOCATORIA ABIERTA AID4SME 1

Plazo: 11.09.2025

El proyecto AID4SME organizará convocatorias competitivas para seleccionar y contratar PYMEs y Start-ups y sus soluciones para abordar retos de IA y datos. Dichas soluciones resolverán grandes retos de optimización de recursos de industrias que tienen un alto impacto en los objetivos del Green Deal.

- 1,4-dioxano: Utilizado como disolvente en químicas, textiles y detergentes domésticos. Se fija un límite general de 7.3 mg/m³ y un valor de exposición corta de 73 mg/m³, junto a un umbral biológico.

Además de limitar estas sustancias, la propuesta introduce notaciones para alertar sobre el riesgo de absorción cutánea y la necesidad de protección adicional cuando proceda. La gran novedad es la extensión del ámbito de la directiva a los humos de soldadura, que pueden contener compuestos cancerígenos como cromo, níquel y cadmio. De este modo, queda regulada legalmente la prevención en un sector donde los riesgos hasta ahora se consideraban difusos, exigiendo medidas de seguridad reforzadas a los empleadores.

- Las autoridades comunitarias estiman que la reforma permitirá evitar alrededor de 1,700 casos de cáncer de pulmón y 19,000 enfermedades relacionadas (como daños hepáticos, renales y pulmonares) en las próximas cuatro décadas.
- El ahorro calculado en costes sanitarios asciende a 1,160 millones de euros y se prevé una mejora sustancial de la calidad de vida de los trabajadores y sus familias.

La propuesta, desarrollada en el marco del Comité Asesor de Seguridad y Salud en el Trabajo, aún debe ser examinada por el Parlamento Europeo y el Consejo. Una vez adoptada, los Estados miembros dispondrán de dos años para transponer la directiva a sus normativas nacionales. Esta revisión integra los últimos datos científicos y ha contado con la participación de organismos europeos y agentes sociales. Refuerza los compromisos asumidos en el Marco Estratégico de Salud y Seguridad en el Trabajo 2021-2027, el Pilar Europeo de Derechos Sociales y el Plan

INVESTIGACIÓN EXPLORATORIA DEL CIELO DIGITAL EUROPEO

Plazo: 16.09.2025

La tercera convocatoria de investigación exploratoria de SESAR 3 JU se centrará en tecnologías disruptivas y conceptos innovadores que se encuentran en las primeras fases de desarrollo. El objetivo principal es explorar nuevas ideas, conceptos, métodos y tecnologías que ayuden a definir futuras actividades de desarrollo en ATM alineadas con la visión a largo plazo del Cielo Digital Europeo.

EMPRESA COMÚN PARA UNA EUROPA CIRCULAR DE BASE BIOLÓGICA (CBE JU): CONVOCATORIA DE PROPUESTAS DE PROYECTOS 2025

Plazo: 18.09.2025

La Empresa Común CBE financia Acciones de Investigación e Innovación (RIA) establecen nuevos conocimientos o exploran la viabilidad de una tecnología, producto, proceso, servicio o solución nuevos o mejorados.

PREMIO EUROPEO PARA MUJERES INNOVADORAS

Plazo: 25.09.2025

El Premio Europeo para Mujeres Innovadoras lo conceden conjuntamente el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (IET) y el Consejo Europeo de Innovación (CEI).

contra el Cáncer de la UE, consolidando así el liderazgo europeo en la protección de la salud laboral.

Consejo informal de ministros de justicia

Los ministros de Justicia e Interior de la UE apuestan en Copenhague por un enfoque más coordinado ante la migración irregular y contra el crimen organizado

Los pasados 22 y 23 de julio de 2025, los ministros de Justicia e Interior de la Unión Europea se reunieron en Copenhague para tratar nuevas maneras de tratar la inmigración irregular. También debatieron sobre la Nueva Estrategia de la Unión Europea para la Preparación, en la que hubo un amplio consenso sobre la necesidad de reforzar y desarrollar las herramientas necesarias para hacer frente a todo el espectro de amenazas y riesgos. Además, se abordó la lucha contra el tráfico de drogas organizado, así como la necesidad de establecer un sistema de retorno más eficiente para los extranjeros que no tienen derecho legal a permanecer en la UE.

La reunión se centró en gran medida en la lucha contra la migración irregular. Los ministros de la UE para explorar soluciones nuevas e innovadoras con el objetivo de establecer un enfoque común hacia un nuevo sistema de asilo. Los ministros también debatieron sobre cómo hacer más eficiente el retorno de los extranjeros que no tienen derecho legal a permanecer en la UE.

EIT: CONVOCATORIA DE MÓDULOS DE MÁSTER Y DOCTORADO 2025

Plazo: 30.09.2025

El programa Cultura y Creatividad del IET le invita a presentar propuestas de módulos de máster y doctorado, diseñados para mejorar las competencias de los profesionales de los sectores e industrias culturales y creativos (CCSI), colmar lagunas críticas en materia de competencias y fomentar la innovación en todos los ámbitos prioritarios del IET Cultura y Creatividad

- EIC PATHFINDER CHALLENGE 2025

Plazo: 29.10.2025

El EIC Pathfinder Challenge es una iniciativa del Consejo Europeo de Innovación (EIC) dentro de Horizonte Europa que busca financiar proyectos de investigación de alto riesgo e impacto que desarrollen tecnologías radicalmente nuevas en áreas temáticas específicas.

CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

Los ministros discutieron sobre la nueva Estrategia de la Unión Europea para la Preparación, con un enfoque particular en cómo reforzar la resiliencia de la UE y la gestión de crisis.

Los ministros debatieron sobre las cargas administrativas y la simplificación incluyendo el Reglamento General de Protección de Datos. Se intercambiaron puntos de vista sobre el combate contra el crimen organizado, y sus consecuencias desestabilizadoras para la sociedad, y el problema de familias con múltiples vínculos familiares. El Consejo finalizó con un debate sobre los derechos de los niños y la protección de los niños contra la violencia.

Además de los ministros, también participaron los Comisarios de la UE de Migración y Asuntos de Interior, Magnus Brunner, y de Gestión de Crisis y Preparación ante Emergencias, Hadja Lahbib

